



発行・カトリック水巻教会  
編集・広報委員会  
遠賀郡水巻町頃末南1丁目35-3  
〒807-0025  
TEL 093(201)0680 FAX(201)7354  
第370号

ホームページアドレス <http://mizumaki-church.sakura.ne.jp>

## あ り が と う マヘル神父

5年前に水巻教会に主任司祭としての任務を司教様から頂き、どうしようかと考えました。その後、頼まれ、任命されました。わたしとしては聖霊に頼って少し(短い期間)お手伝いしようという気持ちで引き受けました。

しかし、もう5年になりましたのは信じられません。「早いなー。」

今振り返ってみると、神様の恵みを沢山いただきました。時々問題があった時は、神様よりも自分の力に頼り過ぎたのではないだろうか？そう言う気がしました。そんな時、神様の力を頂きました。最初は教会の歴史にあまり興味がありませんでした。しかし、段々それを調べなくてはならなくなりました。色々な事を知る為に、私が調べなければならぬと神様に呼びかけられ、なおさら、水巻教会の共同体が、神様の助けが多かったことが解りました。仕事の都合で、色々な人々が、長崎・五島から、この辺りに引っ越してきました。この聖堂の最初のお御堂は、芦屋基地より運ばれ、その後必要な時に神様が与えて下さいました。

その後、神様と信徒とパリミッションの神父様たちで立派な共同体が出来上がりました。教会の中は波が押し寄せて来て、色々な問題もありましたが、聖霊の働きで、導かれ

解決の道を示され乗り越えました。

本当にこの共同体は恵まれ、感謝します。今から青木神父様と李神父様が、来られますから、皆さんに必要な事を与えて下さるでしょう。神様がこの共同体を可愛がって下さる事を信じています。私は今年80歳になりますがこの5年間水巻の共同体と共に歩む事が出来たのは、心から感謝します。

ここにいる間、毎日共同体の為に祈りました。今からも続いてお祈りいたします。感謝しながら何かの赦しが必要であればお互いに許し合いましょう。

私の方からも許します。私が傷つけた人がいればその許しを願います。

この5年多くの恵みを頂きましたが、年を取ったら次の使命を聖霊の導きでスタートしましょう。お互いの為に祈り合いましょう。

最後に私から水巻教会の共同体にエールを送ります。今からは、若い力、若いリーダーを育て引き出して頑張ってください。期待しています。 ありがとう。

四旬節黙想会・・・・・・・・・・2・3面  
小教区委員会・幼稚園より・・・・・・・・4面  
黙想会写真・今月の聖人・・・・・・・・5面  
来し方を振り返って・・・・・・・・6面  
世界三大宗教を知る・・・・・・・・7面  
お知らせ・教会学校・・・・・・・・8面

## 四旬節黙想会 2月25日(日) 牧山強美神父 広報 三谷

この黙想会のテーマは回心。「回心しなさい。悔い改めなさい。」と言われる。四旬節のたびに毎年、同じことを言われて、回心を重ねれば、聖人になれそう。だが立派にはなれない。そこで、自分の生活を振り返りながら、修正できるところがあれば、する。それくらいの気持ちがあればよいだろう。

私の浦上の教会では、四旬節について少なくとも私の両親は、「悲しみ節」と言った。四旬節はイエスの十字架の死を共有するもの。十字架の死の原因は、我々の罪にある。暗い話となる。その苦しみ、悲しみ、それが私達の問題。(それが、どう、なぜ起こるか?)この(世の)中に幸せの絶頂の中にいる人が、それでもよい。そんな人は教会に来ないでよいと判断するだろう。そうでない私たちは、色んなところで、ちょこちょこ苦しんで。時には大きな悩みを抱える。トラブルを抱えて生きてゆく。そこで宗教は、それを乗り越え、解決する方法を模索する。

仏教では、例えば座禅を組む、そして意識を捨てる。仏教の教えでは、「私を捨てなさい。無にしなさい。苦しんでいると思っているあなたは、まやかし。それは本当の私ではない。」

例えば、「立派な野菜を作りたいと思っていたが、芽が出なかった」とする。「これは何だ」と苦しむ。しかし、初めから、芽が出て、いい野菜を作ろうと思わなければ、私は苦しくはない。私たちの中に煩惱がある、欲がある。その欲があるので、それが実現しないときに、苦しい。それなりの良い生活をしたいとか、よりお金もちになりたい。私を捨てなさい。(その心の状態を)受け取りなさい。それが仏教の教えの1つ。

(それでは)キリスト教の信仰はどういうものか。

それは人間の完成である。(そして)どうしたら幸せになっていくのか?この私たちの根本的な問いに対し、その答えとして、この世にいらっしゃったイエス様。

「イエス様の中のどういう姿が、私達が学ぶべき姿なのか?を問うこと」、人間が本来ある姿は、イエス様のどの面に表れているのか、それを追及すること。これが私の信仰の中心であり、私達の苦しみを乗り越えてゆくことに、繋がってゆく。

(キリスト教の特徴は次のように列挙される。3つの様相。)

### キリスト教は啓示宗教

自然発生の宗教もある。自然が神、山は尊い、の様に。

「レベラーチオン」という言葉がある(感じ入ること、啓示に相当)。

レ=ひっくり返す。ベラーチオ=ボールをかぶり、隠して神と共に生きる。レベラーチオン=まず覆い隠す→それを覆す;すなわち見せる。

イエスの生き方、死に方、これを見せた。これが神の姿。神の姿と共に、私達の姿も見た。これが啓示。神の姿に、人間の行く先を示す。

## キリスト教のもう1つの特徴：契約宗教

工事で契約。100円でコーヒーを注文。1対1での契約。両者だ。一方的ではない。契約には独自ではなく、相手がある。私はこうするから、あなたはこうする。神と向かい合って、対話をして、決めてゆく。

一方、例えば浄土真宗、唱えればよい。すべては仏の憐み。キリスト教でもすべては、神様により、キリストにより、すべての人が救われる。けれどもそれだけではない。契約宗教だから、私達は、何をするか？(神の動き)に対して、どう答えるか、考えないといけない。

今日のミサの第2朗読、「人を義とするのは、神による。」(宗教改革以来)プロテスタントとカトリックは義について論争してきた。カトリックに比べ、プロテスタントでは、「ああしろ、こうしろ」との定めが少ない。プロテスタントでは、「人が義とされるなら、神が救う。」「神を信じるなら。信仰によって救われる。」この路線で来た。

プロテスタントでは「義認」、カトリックでは「義化」。カトリックでは、神の恵みがあるが、我々も努力する。年に1回は告白しろ。よい生活をしたら、救われる。そうでない人には、煉獄もある。義化(は)とは、私が勝ち取ってゆく(こと)。一方、ルターは「義認」；人は信仰で救われる。

約10年前(2000年頃)、カトリックとプロテスタント(ルター派)が合意。その結論は：「人は信仰によって救われる。」但し、「正しい信仰は、正しい行いによる。」(両者の痛み分けの結論となった。)後者を詳説するなら、正しい信仰は、神がもたらすが、神を無視して生きるようなら、これは正しい信仰でない可能性がある。正しい信仰には、正しく生きることが必然的に要求される。

## キリスト教の3つ目の特徴、愛の定め

愛するとは、どういう定義か？ギリシャ哲学では、4つに分けた。エロス、アガペー、フィリオ、ストルムス

・エロス＝私のために他者に向かう。

「神よ、私の腰の痛みを直して下さい！」これはエロスの愛。悪い祈りではない。

・アガペー＝私は他者のために、他者に向かう。

私はおなかがすいた。・・・ということは、隣のおなかがすいているのでは？

・フィリアとストルム、両方持っているもの。

・フィリア＝友達への愛。私のためにも、あなたのためにも。・ストルム＝家族どうしの愛。

ギリシャでは、フィリアが最高とされた。アガペーは小さい概念として埋もれた。

キリスト教が発生し、ギリシャ語でのアガペーが最高の概念と、見直された。

十字架の愛。私は誰かのために、相手のために。真の愛＝アガペーについて、以降、丁寧な解説が行われました。また、まさに標題の回心そのものについての話もありましたが、次号に回します。

# 委員会等報告

2018年3月分

## 3月度小教区委員会 3月4日

### 1. 行事予定

- ・ 4月1日(日) 復活の主日 10:00～  
ミサ後マヘル神父送別会
- ・ 4月2日(月) 司祭館清掃 13:00～
- ・ 4月8日(日) 青木神父、李神父 歓迎会
- ・ 4月15日(日) 小教区委員会
- ・ 4月28日(土) 役員会 10:00～  
総会資料原案作成
- ・ 5月13日(日) 小教区委員会

### 2. 議事

#### (1) 信徒発見 150周年記念劇

40枚を販売することができました。ご協力ありがとうございます。販売額40,000円に教会寄付金20,000円を加えた総額60,000円を劇団に送付しました。

#### (2) 「マリア子どもの家」竣工式

3月24日に保育園「マリア子供の家」の竣工式があります。水巻教会から13名

が出席します。竣工祝いとして50,000円を贈ります。

#### 《司祭の異動》

マヘル神父様が吉塚教会の協働司祭へ異動されることとなりました。4月1日の復活の主日が水巻教会での最後の司式となります。ミサ後、送別会を行います。皆様の出席をお願い致します。

4月2日(月)に引越されます。お見送りを兼ねて引越のお手伝いおよび司祭館の清掃をします。お手伝いいただける方は4月2日 13時に司祭館にお集まりください。

新しい神父様は 青木神父様(管理者)と李(イ)神父様のお二人です。

4月8日のミサ後、歓迎会を予定しています。



## 水巻聖母幼稚園から4月のお知らせ

いつも水巻聖母幼稚園へのお祈り・ご協力ありがとうございます  
新しい年がスタート致しました。今年度もどうぞ宜しくお願い致します。

☆「始園式」 日 時 4月5日(木) 10時

☆「入園式」 日 時 4月7日(土) 10時

☆「マリア子どもの家 開園」 日 時 4月2日(月)

新入園児・進級児の為にも、心を合わせてお祈りください。

園長 Sr 松川明子・職員一同

2月25日黙想会、牧山強美神父のお姿です。



ミサにて・説教



黙想会（話ぶりから、非常にわかりやすいものでした。）

今月の聖人 5日 聖ビンセンチオ・フェレル司祭（1357年-1419年）

ビンセンチオは、スペインに生まれる。18歳でドミニコ会修道院に入って司祭になり、すぐれた説教家として有名になった。39歳のとき、教皇使節に任せられ、全ヨーロッパを回り、また英国のヘンリー4世に招かれてロンドン、スコットランド、アイルランドをくまなく訪れ説教した。ビンセンチオの熱のこもった話に心を打たれた多くの人が、彼の指導を受けようと群れになってつき従った。最後の審判についての説教を聞いて、涙を流して回心し、新しい生活を始める人がたくさんいた。



## 来し方を振り返って

小笠原 信子



(広報委員会より前置き) 長年、水巻教会のお世話を頂いております小笠原信子さんに、これまで当教会信徒会長として長年、貢献頂いたご主人、故・小笠原克巳様のお働きも併せ、思い出を書いて頂けるよう広報委員会から特に依頼したところ快く書いて頂きました。

山陰の静かな町、山口県萩市で育ち、二十歳の5月、カトリック萩教会において洗礼を受けました。縁あって萩光塩学園(メルセス会修道院経営)初等科に勤務していた小笠原克巳と、昭和36年1月に結婚しました。一年後福岡県遠賀郡の町立芦屋中学校に赴任することになりました。

当時の私立小中学校の初任給は9,800円に対し、公立小中学校は13,000円くらいだったと思います。勿論、経済的理由からこちらに移ることにしたのです。昭和37年4月、家財道具と一緒にトラックの助手席に乗って一路芦屋町へ、遠賀川の長い土手を不安と期待で胸がいっぱいになりながら走っていたことが昨日のこのように思い出されます。

時は流れ二人の娘に恵まれましたが、二人の娘も目的に向かって歩み出し、親の責任も軽くなりました。そして私達夫婦はまたスタート地点に戻りました。これから先は「老い」に向かう道程です。しかし、夫婦二人の生活は長く続くことはありませんでした。定年退職まで一年を残して、主人は病に倒れ治療の甲斐なく天国へ旅立っていきました。悲しみの谷に落とされ、この先どう生きていけばよいのか、つらい日々でした。神様が下された試練でした。そして、この試練を乗り越える力もまた、神様が与えてくださいました。

主人亡き後、当時の主任司祭は、今は亡きガイヤール神父様でしたが、このガイヤール神父様が中心となって、平成11年6月に「クリストフォールの会」が始まりました。当初のメンバーは3人で週1回、家庭や病院、施設を訪問し、精力的に活動しました。中でも、様態の余り良くない方を訪ねた時は、この次来る時までどうぞご無事でと、去り際に後ろ髪を引かれる思いで病室を後にしたものです。私は現在、その方々の年齢になってきました。願わくば、感謝の心でこの世を去ることが出来ますように…

主人は三十代半ばで水巻教会信徒会長に任命され、信徒の皆様にご助けられ支えられながら二十数年間、教会のお世話をさせていただきました。特に印象に残っている思い出は、なんと申しましても教会建設でした。信徒全員の賛同を得るため地区集会(当時は信徒の家庭がその場所となっていました)での説明に寝食を忘れて奔走していました。お陰で立派な教会が建ちました。ミサ中に元気な子ども達の声が聞こえ、水巻教会の発展を証しているようで、嬉しく思います。

水巻教会が神様のご加護によって、ますます栄えますよう、お祈り申し上げます。

(世界三大宗教を知る) **イスラム教 (1)**

イスラム教という言葉は報道で良く目にします。この報道はイスラム教原理主義のテロリストに関連した報道ですが、普通のイスラム教ないしはイスラム教徒についての内容はほとんどありません。昔からイスラム教に関する本を探しているのですが中々見つかりませんでした。先日大きな書店の宗教関係のコーナーで探してみましたが、仏教とキリスト教の本は沢山ありながらイスラム教関連の書籍はほとんどありませんでした。

中東の情勢であれほどイスラム教徒が関係した報道がありながら、私たちはほとんどイスラム教のことを知りません。今回はイスラム教の基本的な簡単な知識を書いてみたいと思います。今回も仏教の場合と同じように教理などに触れず、キリスト教である私たちが知っていたら良いだろうと言う事項についてだけ書くことにします。

項目として次の三項目に分けて書きます。 1、イスラム教の原則 2、スンニ派とシーア派はどのように違うのか 3、信仰生活など

## 1、イスラム教の大原則・アッラー、イスラム、ムスリムとは

イスラム教の神は「アッラー」といいますが、これはアラビア語の「アル・イラーフ」を短縮した形です。「アル・イラーフ」は英語でいえば「the god(ザ・ゴッド)」です。つまり「アッラー」とは一般名詞の「神」をアラビア語で言ったものです。

アッラーへの絶対服従が信仰の基本なので、「イスラム」とは「服従する」という意味です。そしてイスラム教徒を「ムスリム」とも言いますが、これはアラビア語で「神に絶対服従する人」という意味です。

ユダヤ教のヤーウエやキリスト教の神(ゴッド)と共通の存在とされています。この3つの宗教は**共通の唯一の神を信仰している**のです。ただし神の捉え方は少し違ってきます。

アッラーは人間に似ていて、人間の言葉で語り喜んだり怒ったりする人格神とされていますが、意思だけの存在であって姿かたちはありません。そのため、イスラム教では信仰の対象として偶像をつくることを禁じています。したがって偶像崇拝を強く禁止しています。

モスクに入ってもアッラーの肖像画や彫像のような物は一切なく、メッカの方向を示すメルラーブと呼ばれるものと、その横に説教壇だけがあり、その他は何もありません。

モスクの装飾は草花を基にデザインされた美しいモザイクで飾られています。またイスラム教が多い国のホテルには、客室の天井にメッカの方角をしめす印があります。

中央アジアのウズベキスタンには、外壁が美しい青のモザイクで飾られている建物が沢山あります。特にシルクロードの交差点と言われるサマルカンドのレギスタン広場の青いモザイクの壁面には、時の支配者が自分の権力を誇示するため小鹿を追うライオンの上に人面が飾られています。ところがこれを作らされた職人は一年間アッラーに背いたことを悩んだ後に自殺したそうです。それほど厳格に偶像崇拝を禁じているのです。この部分は珍しいものなのでガイドブックにも掲載されています。(広報 岩本)



# 4月のおしらせ

## ★お願い★

最近あちらこちらの部屋で、エアコンの消し忘れ、照明の消し忘れ、カギのかけ忘れなどがあります。部屋を出る時は、責任者は今一度気をつけてください。

## ★お知らせ★

- ・4月1日(日)(復活の主日)ミサ後、マヘル神父様の送別会を行います。
- ・4月8日(日)ミサ後、青木神父、李神父の歓迎会を行います。



## 教会学校のページ



**2月25日** 出席者 山田 蓮さん

マルコによる福音9章2節を音読しました。

イエス様と3人の弟子が山に登り、そこで起きた不思議

な出来事についての内容でした。理解するのは、大変むずかしい

内容でしたが、「十字架上のイエス様」とのつながりは、私達の大切な

「宝物」だということです。自分達はボロボロになっても、私たちが愛してくださる神さまを伝えてくださったイエス様は、今日も世界中で十字架の上から私たちを見つめてくれています。

**3月11日** 出席者 山田 蓮さん

ヨハネの福音書3章14から21節を音読し、みんなで聖書の内容を話し合いました。

今年度最後の教会学校でした。教会学校の勉強やミサの侍者共に、一年間がんばってくれた蓮さんに、リーダーたちも感激し、蓮さんの成長を心から嬉しく思いました。

5年になってもよろしくね。

